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Les captures ont été réalisées le 9 décembre 2021.

REJOIGNEZ-NOUS !
 Sur Facebook, YouTube

 & Instagram 

Pour ne rien manquer de l’actualité de 
la ville, suivre les actions menées, être 
informé en direct, rester connecté à 
l’information locale… 
Abonnez-vous et suivez la ville sur ses 
différents canaux digitaux ! 
Q @villedejouylemoutier
E VilleDeJouyLeMoutier 
E TheatreDeJouy 
E MediathequeDeJouyLeMoutier

EN DIRECT DES RÉSEAUX

2 • VIVRE À JOUY • Novembre-Décembre 2023

Les captures ont été réalisées le 17 octobre 2023.

Retransmission coupe du 
monde de RugbyHommageForum des associations

LES POSTS AVEC LE + DE RÉACTIONS 

JOUY-LE-MOUTIER DANS LA PRESSE !

 La Gazette du Val d’Oise 

(06/09/2023) - Gabriel Lainé, ancien maire de Jouy-le-Moutier, est décédé
« Pendant trois décennies, l’homme à l’éternel collier de barbe aura présidé aux destinées de sa 
commune, accompagnant pas à pas son développement dans le giron d’une Ville nouvelle dont il avait, 
avec d’autres agriculteurs du cru, farouchement combattu les voraces appétits expansionnistes… »

 LLe Parisien 

(14/10/2023) - Coupe du monde de rugby : nous avons assisté à la dernière répétition des 
enfants de la Mêlée des Chœurs
« Dans la cour de l’école des Tremblays de Jouy-le-Moutier (Val-d’Oise), les élèves de la chorale ont 
chanté le cœur léger ce vendredi. Dimanche ils seront au Stade de France pour entonner les hymnes du 
quart de finale France - Afrique du Sud ».

Automne

Q
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Hervé FLORCZAK
Maire de Jouy-le-Moutier
Vice-président de la Communauté  
d’Agglomération de Cergy-Pontoise 

Chères Jocassiennes, chers Jocassiens,

C’est avec tristesse et émotion que nous apprenions, le mercredi 23 août 
dernier, le décès de Gabriel Lainé. 

Je souhaite, de nouveau, adresser ici mes condoléances les plus sincères à sa 
famille, à ses proches et à ses nombreux amis, mais aussi à l’ensemble des 
Jocassiens qui ont perdu l’une de leurs plus attachantes personnalités et l’un 
de leurs plus dévoués serviteurs.

Ce numéro du Vivre à Jouy a souhaité rendre hommage à cette personnalité 
indissociable de l’histoire de Jouy-le-Moutier. 

31 ans durant, Gabriel Lainé a mené une résistance sans faille face à l’État 
afin d’éviter la bétonisation accélérée et tous azimuts du plateau jocassien. 

Mais l’action de Gabriel Lainé ne se limita pas au cadre communal puisqu’en 
effet, il fut non seulement maire mais aussi conseiller général de canton et 
vice-président d’Agglomération. 

Il a marqué de son empreinte sa ville comme son territoire. Il œuvra à doter sa 
ville d’équipements structurants et de proximité. Il engagea la modernisation 
du service public jocassien et fut également un fervent défenseur de son 
développement culturel tout en favorisant l’épanouissement de la jeunesse 
jocassienne.

Gabriel Lainé était un homme de grande valeur qui mettait toute son énergie 
au service de Jouy-le-Moutier et de ses habitants. 

En accord avec sa famille, j’ai souhaité que son nom reste attaché à Jouy-le-
Moutier au-delà du souvenir marquant qu’en garderont nos mémoires. 

Ainsi, le Conseil municipal s’exprimera prochainement en faveur d’un 
changement de dénomination de voie. 

Je vous l’annonce, la Grande rue deviendra rue Gabriel Lainé. 

C’est le moins que nous puissions faire pour lui adresser la reconnaissance 
qu’il mérite.

VIVRE À JOUY PAR E-MAIL ?
La garantie de recevoir l’information 
municipale dès sa parution. 

Inscrivez-vous sur www.jouylemoutier.fr  
pour recevoir votre journal en version  
numérique.

ÉditoÉdito
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 Nous avons connu une belle aventure : 
la construction d’une nouvelle ville. Nous 
avons essayé de préserver notre terre, notre 
environnement, notre qualité de vie sans négliger 
les apports de la modernité. Ce fut difficile mais 
passionnant. 

Gabriel Lainé – (Extrait de son discours de remise de 
décoration de l’Ordre national du Mérite, 2004).
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Né en 1939, Gabriel Lainé a grandi au sein 
d’une famille installée à Jouy-le-Moutier 
de longue date et impliquée dans la vie 
locale : son grand-père, Gabriel Lainé a 
été conseiller municipal de 1928 à 1935, 
et son père, Raoul Lainé, premier adjoint 
au maire de 1946 à 1953. 

LE DÉFI DE LA VILLE NOUVELLE

Difficile d’évoquer la carrière politique 
de Gabriel Lainé sans évoquer le 
développement de la Ville nouvelle 
de Cergy-Pontoise. Les positions du 
premier sont irrémédiablement liées au 
développement de la seconde. 

Et pour cause, en 31 ans de mandat, 
c’est bien Gabriel Lainé qui s’est efforcé 
d’absorber le « bouleversement brutal »
- comme il l’écrira - qu’allait engendrer 
la construction de la ville nouvelle sur 
les 1 000 âmes que comptait en 1975 
Jouy-le-Moutier, et qui n’était alors qu’un 
petit village fait de hameaux entourés de 
champs.

Une gageure pour cet agriculteur de 
profession, qui démarre son engagement 
politique dès 1971 en qualité d’adjoint du 
maire Gabriel Ajoux. Un enjeu et un défi 
de taille qu’il n’aura de cesse de relever 
jusqu’à la fin de ses mandats politiques 
en 2008. 

Fin des années 60 et début des années 
70, dans un contexte d’après-guerre et de 
baby-boom, l’État n’a d’autres choix que 
de répondre en urgence à une crise aiguë 
du logement. C’est le point de départ de 
l’édification des villes nouvelles.

La lourde tâche est alors confiée 
principalement à deux hommes. Paul 
Delouvrier, délégué général au District de 
la Région de Paris - c’est lui qui, selon la 
légende, choisit le site de Cergy après un 
survol en hélicoptère du site - et Bernard 
Hirsch, ingénieur des Ponts et Chaussées 
en charge des études préliminaires de la 
ville nouvelle.

UNE POPULATION MULTIPLIÉE 
PAR 10 EN 10 ANS

Le projet initial est colossal. Sur ces 
terres agricoles parsemées de villages et 
hameaux, l’État annonce le projet d’une 
ville nouvelle qui doit atteindre, à terme, 
450 000 habitants dont pas moins de 
30 000 à Jouy-le-Moutier. 

Le territoire était promis alors à 
changer de dimension. En l’espace d’une 
décennie, la boucle de l’Oise allait subir 
une métamorphose d’une ampleur 
inégalée avec une population multipliée 
par 10.

HOMMAGE 
À GABRIEL LAINÉ
Gabriel Lainé, maire de Jouy-le-Moutier de 1977 à 2008, est décédé 
le 23 août dernier à 84 ans. Trente et un ans durant, l’édile a marqué 
la ville de son empreinte dans ses murs comme dans les cœurs.

La ville de Jouy-le-Moutier est passée

de 1 200 à 17 000 habitants
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L’annonce avait évidemment de quoi 
faire réagir. Et ce, d’autant plus que dans 
le premier schéma d’aménagement, 
c’est l’ensemble de Jouy-le-Moutier qui 
devait être entièrement urbanisé : des 
rives de l’Oise aux cimes de l’Hautil. Un 
viaduc avait été même envisagé. Celui-
ci devait enjamber l’Oise pour rallier 
plus rapidement Cergy et sa nouvelle 
préfecture…

Dans la communication institutionnelle 
de l’époque baptisée « Aux Écoutes 
de Jouy », l’ensemble ou presque des 
prises de position de Gabriel Lainé 
relate systématiquement l’enjeu crucial 
à ses yeux de minimiser les effets de 
la ville nouvelle, de préserver le cadre 
naturel jocassien et de fédérer l’afflux 
des nouvelles populations autour d’une 
identité commune. Plus qu’un leitmotiv, 
ce fut un véritable sacerdoce.

« À FORCE DE TÉNACITÉ… »

Gabriel Lainé n’a eu, en effet, de cesse 
que de vouloir « maitriser la croissance »
de Jouy-le-Moutier. En 1972, il le clame 
devant les caméras de Jean-Pierre 
Elkabbach: « C’est la survie de six 
communes qui est en jeu dans cette 
affaire. À terme, si les projets se réalisent 
c’est leur disparition pure et simple ».

20 ans plus tard, la détermination 
est intacte : « Il faut éviter toute 
urbanisation en tache d’huile dans 
laquelle l’espace est dilué et où plus 
personne n’a le sentiment d’appartenir 
à une collectivité » déclarait-il en 1992.

Mais face à l’État, il est impossible 
d’imposer sa volonté. C’est le pot de fer 
contre le pot de terre. Une seule solution 
pour le maire d’un petit village comme 
Jouy-le-Moutier : la négociation. 

Après des années de lutte, Gabriel Lainé, 
épaulé par d’autres élus locaux, parvient 
à obtenir la réduction de moitié du 
programme de construction. 

Le projet de ZAC d’Écancourt et ses 
3 000 logements est également 
abandonné : « À force de ténacité, nous 
avons réussi à contrôler ce formidable 
développement et à imposer l’idée qu’une 
ville s’écrit comme une histoire. ».

Une ville s’écrit effectivement comme 
une histoire. 

Si celle de Jouy-le-Moutier est encore 
loin de l’épilogue, force est de constater 
qu’avec la disparition de Gabriel Lainé, 
c’est une page entière de l’histoire 
jocassienne qui vient de se tourner.

À force de ténacité, nous 
avons réussi à contrôler ce 
formidable développement et 
à imposer l’idée qu’une ville 
s’écrit comme une histoire.

RETROUVEZ 
L’INTERVIEW 
DE GABRIEL 
LAINÉ 
(archive de l’INA)

257 séances de Conseil 
municipal présidées durant 

lesquelles près de 6700 
délibérations ont été votées.

Le journal municipal « Aux 
Écoutes de Jouy » est créé en 

mai 1977, il fait suite aux  37 
numéros du premier bulletin 
d’informations édité entre 1971 
et 1976.

Le numéro 181 paru en 
février 2008 est le dernier de 
la mandature de M. Lainé. Le 
dernier numéro d’ « Aux Écoutes 

de Jouy » est le numéro 
184 paru à l’été 2008.

Le personnel communal est passé 

de moins de 10 agents 
à plus de 300.
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Fatima Echarroti
Agente de la Ville

 Comme beaucoup d’agents, j’ai d’abord 
connu Gabriel Lainé en tant que maire. 
En 1994, j’ai découvert et apprécié 
l’employeur qu’il était puis l’homme. 

En 2008, à la fin de ses mandats, il était 
resté le même, à chaque fois que l’on se 
croisait, nous nous remémorions le travail 
que nous avions accompli ensemble 
comme il aimait dire.

Ce qui m’avait rapidement plu chez lui, 
c’est la proximité qu’il entretenait avec les 
habitants et l’importance qu’il donnait 
aux agents. 

Il savait qu’il fallait que ses agents aillent 
bien, et tous ses agents quelles que soient 
leurs fonctions, pour que sa ville rayonne. 
C’était LA priorité de ses priorités. 

D’ailleurs, il connaissait chaque prénom 
de ses agents. Quand il nous posait la 
question « Comment ça va ? », ce n’était 
pas que de la politesse, c’était une

question sincère pour laquelle il attendait 
une réponse sincère.

D’après moi, il faisait en sorte que 
Jouy-le-Moutier s’autosuffise en termes 
d’équipements et de services de proximité 
afin que les Jocassiens puissent en profiter.

Il était précurseur pour certaines actions.
La cafet’ des 10/15 ans créée en 1994, un 
accueil jeune en milieu ouvert a servi de 
modèle pour certaines villes. 
Avec le centre culturel inauguré en 
1995, il a apporté la culture à Jouy-
le-Moutier. Ce lieu a fait venir 
non seulement de grands noms 
mais aussi déplacé beaucoup de 
monde des alentours. À l’époque, 
c’était extraordinaire !

C’était un homme au grand 
cœur qui a fait beaucoup 
pour Jouy-le-Moutier et qui va 
beaucoup nous manquer. 

 Monsieur Lainé a toujours été très 
proche des Jocassiens, des anciens comme 
des nouveaux. Je garde de lui le souvenir 
d’un homme généreux, avec beaucoup 
de charisme et un grand cœur. Monsieur 
Lainé était un homme apprécié. Lorsqu’il 
n’était pas content, il savait le faire savoir. 
Il se mettait en colère et nous disputait 
comme si nous étions ses propres enfants  
mais ne gardait jamais rancune.

Je l’ai croisé il y a peu de temps, il 
reconnaissait ses agents et m’a demandé 
« Alors Corinne, toujours pas à la 
retraite ? ». Pour nous les anciens, il est 
bien difficile de dissocier Jouy-le-Moutier 
de Monsieur Lainé.

Toujours présent et à l’écoute, il m’a tendu 
la main pour que je puisse travailler pour 
la ville. Depuis 37 ans maintenant, je suis 
au service de Jouy-le-Moutier. 

Je vais recevoir la médaille d’or du travail 
et cette médaille c’est à lui que je la dois.

Corinne Ruault
Agente de laVille

 J’ai connu Jouy-le-Moutier lorsqu’il n’y 
avait encore que des champs et avant que 
Gabriel Lainé n’en devienne le maire. J’ai 
connu la Préfecture qui sortait de terre, les 
étangs de Cergy avec la baraque à frites… 
Et puis, bien sûr, le développement soudain 
de la ville nouvelle. 

L’action de Gabriel Lainé a toujours 
été de limiter les impacts de la ville 
nouvelle dans sa ville. Il a eu une action 
considérable sur la limitation des 
constructions en nombre et en taille. Il 
a tenu à préserver le caractère rural et 
naturel de Jouy-le-Moutier et, je trouve, 
qu’il y est parvenu. Je pense que si Jouy-

le-Moutier a su garder son côté et son 
esprit village, c’est grâce à lui. 

En tant qu’agent, j’ai toujours apprécié 
travailler avec et pour lui. C’était Monsieur 
Lainé et de temps en temps, c’était Gabi. 
Quand un agent avait quelque chose qui 
n’allait pas, il savait écouter.  Quand il 
était fâché, il vous le disait clairement et le 
lendemain il pouvait vous inviter à prendre 
un café avec lui. Il était très proche de ses 
agents dont il connaissait chaque prénom. 

Quand il a fini ses mandats, il nous a 
demandé de s’occuper de sa commune. 
Nous, les anciens, avons gardé cet état 
d’esprit.

Yves Hamel
Agent de la Ville
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 Lors des élections municipales de 1983, 
1989, 1995 et 2001, Monsieur Lainé sera 
élu Maire. Comment expliquer une telle 
constance dans une Ville qui, à chaque 
élection nationale depuis 1981 votait 
majoritairement à gauche ?

La réponse est claire : les qualités 
humaines de Monsieur Lainé ont 
incontestablement joué en sa faveur, et à 
juste raison.

Je fus durant 12 ans le porte-parole au 
Conseil municipal de son opposition 
socialiste ; respect mutuel durant deux 

mandats. Jamais d’invectives, Monsieur 
Lainé savait écouter. 

L’autre raison qui a conduit durant plus 
de 30 ans les Jocassiens à lui accorder 
leur confiance est le fait que Monsieur 
Gabriel Lainé manifestait continûment 
un réel intérêt aux problèmes particuliers 
de ses administrés ; sans préoccupation 
de « gauche » comme de « droite ». 
Il s’efforçait de trouver solutions aux 
problèmes et ce dans la plus grande 
discrétion ; que de secrets doivent être 
enfouis à jamais entre les pages du petit 
carnet noir qui ne le quittait jamais !

Plongeant ses racines dans les 
profondeurs de son terroir, Monsieur 
Gabriel Lainé était certes un homme 
de ce terroir mais aussi un être éclairé 
et surtout un authentique républicain 
attaché aux valeurs fondamentales 
d’humanisme et de laïcité.

C’est pour toutes ces raisons que je 
garderai de Monsieur Gabriel Lainé, au- 
delà de nos différences, un souvenir fondé 
sur le respect et la considération. 

 J’ai fait connaissance avec Gabriel Lainé 
en 1995. À l’époque, j’étais le premier 
élu de la ville nouvelle non issu de la ville 
nouvelle. J’avais une vision différente de 
celle des historiques comme lui.

Gabriel Lainé était certes un élu local mais 
il possédait un véritable attachement 
au fait intercommunal. C’était un 
modernisateur qui sentait le besoin de 
changer les choses et de s’adapter aux 
réalités. Sur bien des dossiers, il m’a été 
d’un grand soutien. 

Gabriel Lainé fut un acteur historique qui 
a accompagné le développement de la 
ville nouvelle. Il a su d’abord accompagner 
le bouleversement de son territoire à 
une époque durant laquelle l’État pilotait 
l’ensemble des opérations d’aménagement.

Ensuite, c’est avec lui, notamment, que 
nous avons engagé la manœuvre de 
dissolution de l’Établissement Public 
d’Aménagement et la transformation du 
Syndicat d’Agglomération Nouvelle en 
Communauté d’Agglomération. 

C’était une étape cruciale. C’était, en effet, 
à partir de ce moment que l’Agglomération 
reprenait à l’État la compétence 
d’aménagement urbain. La responsabilité 
du développement de la ville et de l’avenir 
du territoire revenait ainsi aux élus. 

Gabriel Lainé était quelqu’un de 
transpartisan qui possédait une réelle 
vision sur le long terme. Avec lui, Alain 
Richard et Christian Gourmelen, en 
1997, nous décidions de changer la 
gouvernance de l’intercommunalité afin 
d’éviter le clivage politique gauche/droite. 
Nous étions favorables à faire entrer 
l’ensemble des maires des communes qui 
composaient l‘intercommunalité et de 
donner des postes de vice-présidence à des 
maires de toutes sensibilités politiques.

Vice-président chargé de l’eau et de 
l’assainissement, il est à l’origine de 
la station d’épuration de Neuville-
sur-Oise. Il en a permis l’évolution et 
la modernisation pour en faire l’outil 
d’excellence que l’on connait aujourd’hui. 
Il a également grandement contribué par 
son action au bouclage du réseau d‘eau 
potable de Cergy-Pontoise. 

Il y a encore beaucoup à dire sur son 
action publique : la construction du lycée 
privé Notre-Dame de la Compassion, 
l’aménagement de l’aire d’accueil des gens 
du voyage… Son seul regret, je crois, la 
fameuse V88 qui n’a jamais vu le jour. 

Francis Lamarque  
conseiller municipal d’opposition de 1983 à 1995
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Dominique Lefebvre 
Président de la Communauté d’Agglomération 
de Cergy-Pontoise (1998 - 2020)
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 Gabriel Lainé est un homme inscrit dans 
l’histoire de France. 

Depuis 1976, il est aussi mon voisin de 
droite et je suis son voisin de gauche. 
Nous discutions sur le trottoir d’en face 
pour qu’il en soit ainsi, sauf pendant 
les campagnes électorales, courtoisie 
républicaine oblige. 

En 44, il avait 6 ans, la cave à vin 
construite par son grand-père était 
devenue abri antiaérien pour la rue de 
Vincourt. Il en est sorti pour voir les 
bombardiers américains faire sauter les 
ponts du confluent, à un kilomètre de là.

Appelé en Algérie, il a vu ses camarades 
tomber autour de lui. Il en vibrait encore 
en le racontant.

Issu d’une longue lignée d’agriculteurs, 
ami politique de Michel Poniatowski, 
profondément républicain, il était tout 
aussi convaincu des valeurs du terroir 
qu’il défendait. 

Jouy-le-Moutier comptait un millier 
d’habitants lorsqu’il a été élu adjoint puis 
maire. Il a rejeté la ville nouvelle de Cergy-
Pontoise jusqu’à ce que sa population 
prévisionnelle soit limitée à 200 000 
habitants, ce qui a coûté son poste 
au premier directeur général de l’EPA, 
Bernard Hirsch. 

Il a alors âprement défendu anciens et 
nouveaux habitants, non sans quelques 
contradictions.

Entre autres, on lui doit d’avoir accepté 
que la commune reprenne sa vigne des 
Vaux Labours expropriée par l’EPA, et 
conservée pour que les habitants puissent 
s’en occuper, comme à Montmartre.

Mais aussi l’achat du parc Raclet, lieu 
magnifique, public désormais. 

Deux marqueurs du passage du village à 
la ville. 

Gabriel Lainé aura eu également un 
attachement sincère et véritable à la vie 
associative, sportive et culturelle de sa 
ville. 

De 1977 à 2015, il a ainsi tenu la 
présidence de l’association « le Foyer 
Rural » qui souffle, cette année, ses 
50 ans d’existence. L’association a 
accompagné la période charnière de 
l’évolution de Jouy-le-Moutier passant 
en l’espace de 10 ans de village rural en 
ville moderne.

Créée en 1973 par Jacques Marion, 
instituteur et directeur de l’école 

communale, le Foyer Rural siégeait à 
l’origine dans l’ancienne gare « Vincourt- 
Neuville » avant de s’installer en 1977, 
rue de la fontaine bénite. 

En 2015, notamment pour prendre acte 
de l’évolution sociogéographique de 
Jouy-le-Moutier, l’association se détache 
de la Confédération des Foyers Ruraux et 
prend alors la dénomination de « Foyer 
Jocassien ».

Son but invariant depuis le début est 
de susciter, promouvoir, développer 
et permettre d’exercer les activités de 
temps libre (éducatives, culturelles et 

sportives). Tout ceci en renforçant la mise 
en place d’actions de solidarité entre les 
habitants, et l’esprit de compréhension 
mutuelle et d’entraide.

En 1973, il s’agissait de la première et 
unique association de Jouy-le-Moutier. 
50 ans plus tard, le « Foyer Jocassien »
revendique plus de 650 adhérents et 
34 bénévoles qui accompagnent les 
activités de l’association dans ses 4 
pôles d’activités.

LE FOYER JOCASSIEN, 
50 ANS DE PASSION
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Jean-Michel Vincent 
Ancien aménageur à l’Établissement Public d’Aménagement (EPA), 
l’organisme d’État qui a construit Cergy-Pontoise
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1.  RENTRÉE 
SCOLAIRE 2023-
2024

Lundi 4 septembre, 2186 
petits Jocassiens ont repris 
le chemin de l’école dans 
l’un des huit établissements 
scolaires de la ville. Monsieur 
le Maire, Hervé Florczak, son 
adjoint à l’Éducation Don 
Abasse Boukari et l’Inspecteur 
de l’Éducation Nationale, M. 
Allemany, ont souhaité une 
belle rentrée aux élèves ainsi 
qu’à l’ensemble des équipes 
dans les écoles.

2. 
RETRANSMISSIONS 
COUPE DU MONDE 
DE RUGBY
La Ville a été supportrice des 
Bleus et des écoliers engagés 
dans la Mêlée des Chœurs en 
proposant des retransmissions 
en direct des matchs de 
l’équipe de France de Rugby. 
Une exposition a également 
retracé le parcours de la 
Chorale dans laquelle 210 
élèves jocassiens ont chanté 
les hymnes internationaux au 
Stade de France.

3. FORUM DES 
ASSOCIATIONS
Comme à l’accoutumée, les 
Jocassiens se sont rués au 
parc des Sports des Merisiers 
pour s’inscrire à une activité 
associative. Une édition 
marquée par les 50 ans du 
Foyer Jocassien, ce qui en fait 
la plus ancienne association 
de la ville. Bravo et bel 
anniversaire à l’ensemble de 
ses bénévoles et adhérents !

4.  CERGY, SOIT !
Des spectacles surprenants 
et parfois même cocasses ont 
investi les rues de Jouy-le-
Moutier pour les « Préludes » 
de la 25e édition du plus grand 
festival des arts de la rue et du 
cirque d’Ile-de-France : Cergy, 
Soit ! 

4

2

3
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5. RÉUNION 
PUBLIQUE – RUE DE 
MAURECOURT
L’ultime phase de travaux 
de rénovation des rues au 
village concernera la rue de 
Maurecourt. À ce titre, la 
Municipalité conviait, vendredi 
15 septembre, les riverains 
à une réunion publique en 
présence du maitre d’œuvre afin 
de présenter le projet et évoquer 
les derniers ajustements avec 
le public.

6.JOURNÉES 
EUROPÉENNES DU 
PATRIMOINE
Visites, expositions, 
découvertes, rallyes pédestres... 
De nombreux événements sont 
venus ponctuer la 40e édition 
des Journées Européennes 
du Patrimoine du 16 et 17 
septembre.

7.  RENTRÉE 
CULTURELLE 
Vous avez été plus de 200 à 
venir célébrer le lancement de 
la programmation culturelle. 
Une soirée atypique animée par 
Jérôme Poulain, la compagnie 
Frichti Concept et clôturée avec 
grâce par Gloriah Bonheur.

7 7

6

7

7



TEMPS FORTS

12 • VIVRE À JOUY • Novembre-Décembre 2023

8 9

11 11

9

8. MARCHÉ 
SOLIDAIRE
Le mercredi 27 septembre, 
La Récolte du Val d’Oise a 
organisé, pour la première 
fois dans la ville, son marché 
solidaire. Les Jocassiens ont 
pu y trouver des produits de 
qualité et en circuit-court.

9. JOURNÉES 
D’AUTOMNE 
À LA FERME 
D’ÉCANCOURT
La Ferme pédagogique 
d’Écancourt a ouvert ses 
portes durant deux jours. 
Démonstrations, ateliers, 
vente de produits locaux…, 
ces journées ont tenu leurs 
promesses et un public 
nombreux a pu (re)découvrir ce 
lieu aux patrimoines naturel et 
animalier remarquables.

10. MINUTE DE 
SILENCE 
À la suite de l’attaque survenue 
au Lycée Gambetta à Arras, 
le vendredi 13 octobre dernier, 
une minute de silence a été 
observée devant le lycée de 
l’Hautil, lundi 16 septembre, 
en hommage à Dominique 
Bernard et Samuel Paty en 
présence du maire Hervé 
Florczak, d’élus, de Madame la 
proviseure du lycée de l’Hautil, 
de Madame la principale des 
Merisiers et de directrices 
d’école.

11. MARCHE 
SOLIDAIRE - 
OCTOBRE ROSE  
Dans le cadre d’Octobre rose, 
qui sensibilise au dépistage du 
cancer du sein et à la récolte 
de fonds pour la recherche, la 
Municipalité organisait une 
marche solidaire. Ce n’est 
que la 3e édition d’Octobre 
rose à Jouy-le-Moutier et déjà 
un rendez-vous attendu et 
apprécié.

11

10

11
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SEMAINE BLEUE : 
NOS AINÉS MIS À L’HONNEUR
« Vieillir ensemble, une chance à 
cultiver ! » Tel était le thème de la 
72e édition de la Semaine bleue, 
événement national dédié aux seniors. 
Une manifestation qui fait écho à la 
politique municipale menée tout au 
long de l’année avec et pour les aînés.

Marche, cours d’auto-défense, séance 
de cinéma, bal d’automne, ... De 
nombreuses animations ont rythmé la 
semaine. Cet événement s’est clôturé 

vendredi 6 octobre par un forum autour 
de la question de la dépendance avec 
la participation d’Hevea, Coordinov et 
Agirc-Arrco.

Merci aux agents du centre social, 
accompagnés par Siham Touazi, 
conseillère municipale déléguée aux 
Seniors et à l’Intergénérationnel, pour 
l’organisation de cette semaine à 
destination de nos aînés.

Novembre-Décembre 2023  • VIVRE À JOUY • 13

LES PHOTOGRAPHES DU CONCOURS 
INSTAGRAM JLM SANS FILTRE RÉCOMPENSÉS
À l’occasion du lancement de la page 
Instagram de la Ville, la Municipalité 
lançait en mai dernier un concours photo. 

Celui-ci permettait à l’ensemble des 
photographes jocassiens ou non de poser 
un œil attentif voire amoureux sur le 
fabuleux patrimoine bâti et non bâti qui 
fait l’identité de notre ville.

L’ensemble des participants ont été 
récompensés et félicités en présence 
du maire, Hervé Florczak et de Muriel 

Tartarin dans le cadre des Journées 
Européennes du Patrimoine.

Deux photographies se sont distinguées. 
Elles ont été récompensées l’une du coup 
de coeur des abonnés, en fonction du 
nombre de « j’aime » obtenu sur le réseau 
social Instagram, et l’autre du Prix du jury.

• Le Prix du public a été décerné à Alizée 
Kieffer pour sa photo de l’église Notre-
Dame de la Nativité qui a totalisé 76 « 
j’aime ».

• Le Prix du jury, récompensant la 
créativité artistique et l’esthétisme de la 
photo, a été décerné à Philippe Sochard 
pour sa photo « L’ami roux ».

Inscription

Vœux aux 
Seniors 
Vous avez plus de 65 ans et vous 
n’avez pas réservé votre colis de fin 
d’année ? Réservez vite votre place 
pour les Vœux aux Seniors du 25 
janvier 2024 de 11h30 à 18h au 
Centre Culturel avant le 8 décembre. 
(Après cette date , aucune inscription ne 
pourra être prise en compte)

Nom : ..........................................................

Prénom : ....................................................

Date de naissance :.................................

Tel. : ............................................................

 Pour un couple (+75 ans chacun)

 Pour une personne (+75 ans)



DISTRIBUTION

Vous avez plus de 75 ans et avez 
réservez votre colis ? Venez  le récupérer 
au Centre Culturel.

COLIS DE FIN D’ANNÉE
Jeudi 7 décembre de 13h30 à 16h30

 SUIVEZ NOUS : 
@villedejouylemoutier
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Plus d’infos sur  
www.jouylemoutier.frÀ LA UNE

RÉGIE PRINCIPALE : 
L’OFFRE D’ACCUEIL ÉVOLUE 
À titre d’expérimentation, depuis le 2 octobre 2023, les règlements des factures de la 
régie principale (restauration, étude, centre de loisirs, petite enfance, location LCR), 
pourront se faire selon les horaires de l’équipement : 

AUPRÈS DE LA RÉGISSEUSE (EN CARTE BLEUE, ESPÈCES, 
CHÈQUES, CESU) :
• Les lundis sans rendez-vous 
• les mardis, mercredis, jeudis et vendredis sur rendez-vous

AUPRÈS DE L’ACCUEIL :
Tous les jours sans rendez-vous de l’accueil par chèques ou espèces (prévoir l’appoint) 
sur présentation des factures.

 INFOS ET RENDEZ-VOUS : 
Beffroi, 17 allée des Éguerêts
Du lundi au vendredi : 8h30-12h30 & 13h30-17h30
Fermé le jeudi après-midi
m 01 34 65 00 k enfance@jouylemoutier.fr

PAIEMENT EN LIGNE PAR 
CARTE BLEUE SUR LE 
PORTAIL FAMILLE

Dans le cadre du prochain 
recensement de la population qui se 
déroulera du 18 janvier au 17 février 
2024, la Ville recherche 3 agents 
recenseurs (H/F).

Cette mission rémunérée se déroule 
en dehors des heures de travail. 

Elle consiste à déposer des 
questionnaires aux personnes qui 
auront été tirées au sort par l’INSEE, 
et ensuite les récupérer. 

Postes ouverts à toute personne 
majeure véhiculée. La connaissance 
de la Ville serait un plus.

Si vous êtes motivés, vous pouvez 
candidater à l’adresse suivante : 
recrutement@jouylemoutier.fr.

La cérémonie commémorant le 105e 

anniversaire de l’Armistice du 11 
novembre 1918 se déroulera le samedi 11 
novembre à 9h30  devant l’Hôtel de Ville 
en présence de l’amicale des sapeurs-
pompiers, des CHAM de l’école des 
Merisiers ainsi que de la fanfare Le réveil 
d’Eragny. 

Cette cérémonie ouverte au public est 
l’occasion de rendre hommage et de 
perpétuer la mémoire de tous ceux qui ont 
fait le don de leur vie pour la nation et plus 
particulièrement ceux qui sont originaires 
de la ville.

COMMÉMORATION 
DE L’ARMISTICE 
DU 11 NOVEMBRE 1918

RECENSEMENT 2024 : 
LA VILLE RECRUTE 

3 AGENTS RECENSEURS
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À LA UNE

BOULEVARD D’ÉCANCOURT : 
DES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT, 
DE SÉCURISATION ET 
D’EMBELLISSEMENT 

Avec l’achèvement de la construction 
de la résidence Grand Angle, en face 
de la Place du Bien-Être, des travaux 
d’aménagement de l’espace public sont 
entrepris boulevard d’Écancourt, rue de 
l’Artisanat et sur une partie du parking 
du Centre culturel, depuis le 2 octobre et 
jusqu’à la fin mars 2024, de 8h à 17h.

Ces travaux ont pour objet :
• L’aménagement de l’espace public depuis 
la rue des Sablons, jusqu’au centre culturel : 
création d’une placette végétalisée 
devant la résidence, réalisation d’une 

liaison piétonne vers le parking du centre 
culturel et d’un accès pour les personnes 
en situation de handicap pour rejoindre la 
rue de l’Artisanat.

• Végétalisation et modification de l’accès 
technique à l’arrière du centre culturel.

• Création sur le boulevard d’Écancourt 
d’un plateau ralentisseur avec 
rétablissement de la traversée piétonne 
avec feu vers la place du Bien-Être 

• Création d’un parking de 22 places à 
l’angle boulevard d’Écancourt / rue des 
Sablons.

 RÉUNION PUBLIQUE 

La Ville convie de nouveau les Jocassiens à participer à une réunion publique pour 
présenter un projet retravaillé de la restructuration du quartier des Éguerêts, jeudi 
23 novembre à 20h au Centre culturel.

Il s’agit de la seconde réunion publique après celle du 25 mai dernier à l’issue de 
laquelle le maire, Hervé Florczak, avait déclaré alors qu’il reviendrait devant les 
Jocassiens.

Le quartier des Éguerêts fait, en effet, l’objet d’un vaste projet de requalification 
piloté par Cergy-Pontoise Aménagement (CPA), dont la réalisation se déroulera 
sur plusieurs années. 

 Plusieurs chantiers 
d’aménagement sont 
conjointement menés par la 
Municipalité pour embellir, 
valoriser, améliorer et sécuriser les 
places et rues. 

La livraison de logements attendus 
pour la fin de l’année avec l’arrivée 
de nouveaux commerces va 
dynamiser notre cœur de ville.  

Le boulevard d‘Écancourt étant 
un axe majeur de la ville, nous 
voulions lui donner davantage 
d’harmonie. 

Ces travaux du centre-ville 
s’inscrivent également comme un 
préalable à la prochaine 
réhabilitation du quartier des 
Éguerets pour laquelle est prévue la 
création d’un parc de 
stationnement végétalisé sur 
l’emprise de l’actuel parking du 
centre culturel.  

Éric Lobry
Adjoint au maire

délégué à la qualité du cadre de vie et 
à la tranquillité publique 



À LA UNE

0% D’AUGMENTATION DU 
TAUX COMMUNAL DE LA TAXE 
FONCIÈRE 
Tandis qu’elle subit de fortes contraintes 
budgétaires, la Ville a souhaité préserver 
les Jocassiens en maintenant à l’identique 
le taux communal de la taxe foncière sur 
les propriétés bâties (TFPB) (25,88 %).

Cependant, la hausse constatée de 
cette taxe en 2023 s’explique par la 

revalorisation (+ 7,1 %) de la valeur locative 
des logements (fixée par l’État) qui sert 
de base de calcul et par la hausse du taux 
intercommunal voté par l’Agglomération 
de Cergy-Pontoise, qui passe de 1,91% à 
2,41% (+ 0,5 point).

5E BUDGET PARTICIPATIF DE LA RÉGION IDF : 
8 PROJETS LAURÉATS !

À la suite du vote des franciliens appelés à 
élire leur projet environnemental préféré 
dans le cadre de la 5e édition du Budget 
participatif écologique et solidaire de la 
Région Île-de-France, 8 projets portés 
par la ville et 4 projets associatifs ont 
été retenus. Ils bénéficieront donc de 
subventions.

Il s’agit pour la ville de Jouy-le-Moutier :

De la rénovation énergétique du 
groupe scolaire de la Côte des Carrières
• Montant de la subvention :  155 305 € 

D’un aménagement d’une parcelle 
d’éco-pâturage
• Montant de la subvention :  6 000 € 

D’acquisitions de vélos à assistance 
électrique pour les agents de la ville
• Montant de la subvention :  2 000 € 

De mise en place de système de gestion 
technique du bâtiment respectivement 
pour l’Hôtel de ville, les gymnases des 
Merisiers et Bruzacques, et le centre 
technique municipal
• Montant des subventions :  26 000 € 

De poubelles de tri
- Montant de la subvention :  5 000 € 

 Conformément à l’engagement 
pris devant les Jocassiens, nous 
avons adopté une politique fiscale 
destinée à préserver le pouvoir 
d’achat en laissant inchangé le 
taux communal de taxe foncière. 
En dépit du contexte national et 
international inédit, les mesures de 
sobriété énergétique et de maîtrise 
budgétaire permettent à la Ville 
d’absorber le choc des crises 
actuelles sans avoir à actionner le 
levier fiscal.  

Hervé FLORCZAK
Maire de Jouy-le-Moutier

Vice-président de la Communauté  
d’Agglomération de Cergy-Pontoise 
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FRANCISCO DA SILVA : « Président, 
une passion à plein temps »

Francisco Da Silva entame sa 8e saison de présidence au sein du Football Club de Jouy-le-Moutier (FCJLM). 
Coup de projecteur sur un passionné du ballon rond pour qui la présidence d’un club de football amateur est 
bien plus qu’un simple rôle de bénévole. 

ILS FONT LA VILLE

Francisco Da Silva, quel regard 
portez-vous sur le club depuis 
votre accession à la présidence ?

Francisco Da Silva : En 2016, Le FCJLM 
traversait une mauvaise passe : ses 
comptes étaient dans le rouge et il 
cumulait une dette importante. 

Cette année-là, j’ai donc été élu Président. 
Avec le bureau de l’association de 
l’époque, nous nous sommes rapidement 
mis au travail avec deux objectifs : 
redresser le club financièrement et 
sportivement.

Cette année, j’attaque donc ma 8e saison 
à la tête du club et le FCJLM a relevé 
la tête. Le bilan financier est positif, 
la situation sportive prometteuse, le 
nombre de licenciés atteint une moyenne 
de 700 par saison, en volume croissant 
et l’esprit de club est bien présent dans 
les vestiaires. 

Quelle ambition pour la saison 
qui démarre ?

F.DS : La saison dernière, nous avons 
connu trois montées en division 
supérieure. Notre équipe première de 
seniors évolue actuellement en D1, le 
plus haut niveau départemental. 

L’objectif pour les prochaines années 
est d’amener ou stabiliser notre club en 

1ère division, dans toutes nos catégories 
et pourquoi pas d’envisager d’atteindre 
le championnat Régional pour l’équipe 
première. 

Je noterai également d’autres objectifs 
pour cette saison, plus proches de 
l’associatif que du sportif : nous 
souhaitons continuer à faire du FCJLM 
un club inclusif, qui fédère chaque week-
end : des enfants, des jeunes (joueurs, 
arbitres, éducateurs), des parents 
(dirigeants ou spectateurs) jocassiens. 

Quelle est votre méthode pour 
gérer ce club ?

F.DS : Je ne le gère pas tout seul, bien 
heureusement ! Aujourd’hui, le bureau se 
compose de 8 membres bénévoles. Les 
tâches sont réparties et chacun prend 
en charge un aspect de fonctionnement 
du club : administratif, logistique, 
festivités… 

Un club qui veut des résultats, c’est 
d’abord un club qui investit dans 
ses cadres. Ainsi, nous suivons 49 
éducateurs sportifs, ce qui fait du FCJLM, 
un des clubs les mieux encadrés du Val 
d’Oise... 

Dès 2016 donc, nous avons encouragé 
et développé la formation pour nos 
éducateurs. En effet, ce n’est pas parce 
que l’on sait jouer au football que l’on 

est nécessairement compétent pour 
l’enseigner. 

Nous avons aussi été labelisé « école 
de foot » par la Fédération Française 
de Football (FFF). Ce label salue et 
concrétise cette volonté d’encadrement 
professionnel. 

À ce propos, qu’en est-il des 
équipes féminines ?

F.DS : Nous avons à cœur, au FCJLM, de 
garantir un cadre d’accueil et de pratique 
idéal pour tous nos licenciés, quel que 
soit leur âge et leur genre. 

Ainsi, nous nous réjouissons de la 
demande croissante de licenciées et 
avons créé un pôle féminin dans le club 
pour cette année même s’il est difficile 
de se démarquer, car beaucoup de clubs 
de villes aux alentours notamment 
Conflans Sainte-Honorine, Chanteloup-
les-Vignes, Cergy ou encore Saint-Ouen 
l’Aumône ont investi dans le football 
féminin et déploient des moyens plus 
conséquents que les nôtres. 

Pour autant, nous parvenons avec nos 
moyens à faire du bon travail. Je suis très 
fier des équipes féminines.



MA VILLE EN ACTION

LOUIZA, 60 ANS, A OUVERT SON 
ACTIVITÉ DE DRAINAGE LYMPHATIQUE
Qui a dit que l’on ne pouvait pas se lancer dans l’auto-entrepreneuriat à l’âge de 60 ans ? C’est pourtant le 
défi que s’est lancé Louiza Ghedabna pour exercer enfin l’activité qu’elle a toujours souhaitée : celle de masser 
les autres. 

Mais attention, ici, pas question de sortir 
les huiles aromatisées. Même s’il s’agit 
de bien-être, Louiza s’est spécialisée 
dans le drainage lymphatique : « C’est 
une technique de massage tonique de la 
lymphe sur différentes parties du corps qui 
permet d’éliminer les toxines » explique la 
toute nouvelle gérante.

Ça peut simplement aussi être l’occasion 
« de se sentir plus léger », ajoute Louiza 
avant de préciser qu’elle « n’utilise que la 
méthode Vodder, plus tonique et soutenue ».

En effet, de plus en plus pratiquée par 
les kinésithérapeutes et les ostéopathes, 
cette technique de massage permet 
de combattre entre autres la cellulite, 
les vergetures, la rétention d’eau, 
d’améliorer la circulation sanguine et la 
tonicité musculaire : « Avant de tester sur 
les autres, je me suis d’abord auto-massée 
! Si cela n’avait pas eu d’effets sur moi, 
je ne me serais jamais lancée dans cette 
aventure » explique Louiza.

Et quelle aventure pour celle qui, en 
toute autonomie, se met à la recherche 
de formations spécifiques qu’elle 
passera avec succès en obtenant 
deux certifications professionnelles 
en drainage lymphatique et soins 
amincissants : « Ce n’était pas si évident 
pour moi. C’était la première fois que je 

faisais une formation. J’étais stressée. 
Je suis allée jusqu’à Nanterre me former 
en théorie comme en pratique puis j’ai 
contacté différents services pour monter 
mon auto-entreprise et obtenir un Kbis. ».

Les démarches administratives 
effectuées, elle prend contact 
avec les professionnels du Service 
Emploi Formation (SEF) de la ville 
et tout s’accélère : « Au SEF, ils m’ont 
accompagnée pour avoir des contacts, 
des adresses et m’ont donné des solutions 
de communication. Aujourd’hui, j’ai une 
plaquette de présentation avec des tarifs » 
se réjouit la praticienne.

Chaque chose venant avec le temps, 
Louiza ne possède pas encore son propre 
cabinet : « Je me déplace chez mes clientes 
pour soulager leurs maux. Bien que les 
résultats soient visibles dès la première 
séance, il faut privilégier quatre à cinq 
séances d’une heure par mois pour obtenir 
des résultats durables. ».

Cependant, elle possède déjà une 
page Facebook  @lizadrainage  sur 
laquelle elle partage son savoir et ses 
expériences, ainsi que les résultats de 
quelques séances de massage. 

Laissez-vous tenter !
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MA VILLE EN ACTION

Trouver une alternance n’est 
jamais une chose évidente. 
Pour beaucoup de jeunes, le 
parcours d’embauche peut se 
transformer rapidement en 
parcours d’embûches. Pour la 
3e année consécutive, la ville 
reconduisait donc le dispositif 
« Décroche ta formation » 
destiné aux 16-25 ans. Tout 
jeune en quête d’un contrat 
d’alternance pouvait ainsi 
profiter d’un accompagnement 
individualisé d’avril à octobre 
par les professionnels du Service 
Emploi Formation (SEF).

Parmi les 22 bénéficiaires de 
cette édition 2023 :
• 15 ont trouvé leur alternance
• 2 ont poursuivi leurs études 
sans alternance
• À la mi-septembre, seulement 
5 jeunes restaient en recherche 
d’alternance

RETOUR SUR DÉCROCHE 
TA FORMATION



MA VILLE EN ACTION

TÉLÉTHON : RENDEZ-VOUS 
POUR LA 37E ÉDITION 
Cette année encore, Jouy-le-Moutier 
participe activement à l’appel aux dons 
en faveur de l’AFM-Téléthon, et organise 
une grande mobilisation, le samedi 
9 décembre au Parc des sports des 
Merisiers. 

L’année 2022 a vu une grande 
mobilisation des Jocassiens puisque la 
somme de 6 311,40€ avait été collectée.

Une bourse aux jouets ainsi que de 
nombreuses activités et animations 

culturelles, sportives et solidaires 
seront organisées de 10h à 18h afin de 
sensibiliser à la cause. 

Découvrez le programme sur le site de la 
ville ! 

LA MUNICIPALITÉ 
ET LE CCAS 
ORGANISENT 
UNE COLLECTE 

DE JOUETS.

Jusqu’au jeudi 23 novembre, 
venez déposer des jeux, jouets et 
livres pour des enfants âgés de 0 
à 12 ans. Les puzzles ne sont pas 
acceptés. 

Une grande boite prévue à cet 
effet réceptionnera vos dons aux 
horaires d’ouverture du Beffroi, 
17, allée des Éguerêts.

Soyez vigilants quant à l’état 
des jouets que vous souhaitez 
déposer. Pour plus de sérénité, 
prenez connaissance sur le site 
de la ville du règlement associé 
à cette collecte avant de réaliser 
vos dépôts.

ZOOM SUR LE
PROGRAMME

LE COMPTE À REBOURS EST LANCÉ AVANT LES 
FESTIVITÉS DE FIN D’ANNÉE !
Pour les fêtes de fin d’année, le cœur de 
ville s’illumine aux couleurs de Noël et 
vous offre de nombreuses animations 
gratuites.

La féérie s’invite également dans les 
quartiers avec le désormais traditionnel 
concours des illuminations.

Comme chaque année, l’incontournable 
Marché de Noël de Jouy-le-Moutier 
animera la place du Bien-Être les 16 et 
17 décembre prochains. 

Il accueillera cette année une 
cinquantaine de stands, avec de 
nombreuses associations présentes, 

mais également de nouveaux vendeurs 
professionnels et particuliers.

Les visiteurs pourront ainsi faire 
leurs achats de Noël, qu’il s’agisse de 
décorations, de cadeaux, ou encore de 
gourmandises.

Malgré son planning très chargé en 
ce début décembre, le Père Noël sera 
aussi présent tout au long de ces deux 
journées. Accompagné de tous ses amis, 
les lutins malins, et les lutins géants, 
tous se dirigeront vers la maison du Père 
Noël pour le temps d’une photo avec les 
plus petits. 

AU PROGRAMME
• Présence du Père-Noël durant 
les 2 jours !
• Déambulations circassiennes 
dansées dans les rues du marché 
avec la compagnie Dmaskmoi
• Chants de Noël avec 
l’association La Boite à Chansons 
de 15h30 à 16h15 le samedi et le 
dimanche

CARROUSEL
Cette année, la Municipalité installera un 
carrousel gratuit du samedi 2 décembre 
au dimanche 7 janvier (hormis le lundi 
25 décembre 2023 et le lundi 1er janvier 
2024) ! 
Horaires : 
Période scolaire : 15h45/19h
Période de vacances scolaires : 15h/19h
Week-end : 11h/13h et 15h/19h
Le samedi 16 décembre de 10h à 19h et le 
dimanche 17 décembre : 10h à 18h.

LES BOITES AUX LETTRES DU 
PÈRE NOËL 
Les grandes boites rouges vont faire leur 
retour. Installées par les services de la 
Ville, ces immenses boites aux lettres 
permettront aux Jocassiens et aux 
Jocassiennes de déposer leur liste au 
Père Noël. Le top départ commence le 
lundi 27 novembre. Chacun aura jusqu’au 
dimanche 17 décembre pour y participer.
• Devant les 8 écoles maternelles/place 
du Bien-Être/aux abords de la Maison de 
la petite enfance et du Beffroi 

 GRAND JEU CONCOURS DES DÉCORATIONS DE NOËL 
Inscriptions : du lundi 27 novembre au lundi 11 décembre 2023 minuit 
sur le site de la ville et/ou dossier à retirer à l’accueil du Beffroi.
Remise des prix : le samedi 16 décembre à 17h15 sur le marché de Noël, 
place du Bien-Être, à proximité de la maison du Père Noël.

++
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S’ÉVADER Plus d’infos sur  
www.jouylemoutier.fr

À l’occasion des Journées du Patrimoine, 
la Municipalité a dévoilé une nouveauté. 
Il est désormais possible de mieux 
comprendre le patrimoine historique de 
la ville grâce à un système de QR codes. 

Ces derniers permettent d’accéder à un 
audio d’environ deux minutes, qui, pour 
chaque site, dévoile l’histoire du site.

Pour ce faire, outre un téléphone 
portable et une connexion Internet, il 

faut que le mobile puisse scanner les 
QR codes. A défaut d’un appareil photo 
adapté, il existe de multiples applications 
gratuites. Dès lors, il ne vous rester qu’à 
scanner le carré vert imprimé sur le 
panonceau.

Pour l’heure, trois sites ont fait l’objet de 
ces installations : le site Raclet, le lavoir 
de Jouy-la-Fontaine ainsi que l’église 
Notre-Dame de la Nativité.

DÉVOILEMENT DE LA PLAQUE DU LABEL 
« Patrimoine d’Intérêt Régional » 
attribué au site Raclet

L’obtention du label « Patrimoine d’intérêt régional » illustre la politique municipale en faveur du patrimoine jocassien. 

Créé en 2018, cette distinction permet, en effet, d’identifier des sites non protégés par les Monuments Historiques. Le site Raclet 
(parc, maison et lavoir) a officiellement reçu son label « Patrimoine d’intérêt régional » identifiable désormais par la plaque 
apposée à l’entrée de la maison. 

« Notre patrimoine est fait de monuments, bâtiments, ouvrages et sites de toute nature qui ne font pas tous l’objet d’une mesure de 
protection particulière, mais qui ont un intérêt historique ou artistique à préserver. C’est ce constat qui nous a mené à déposer, entre 
autres, un dossier auprès de la Région Ile-de-France pour valoriser, enfin, le site Raclet. »  a précisé le maire, Hervé Florczak, lors de son 
discours en présence de Muriel Tartarin, conseillère municipale déléguée à la culture au patrimoine et au devoir de mémoire et du 
conseiller départemental, Alexandre Pueyo.

À LA DÉCOUVERTE DU PATRIMOINE 
GRÂCE AUX QR CODES
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S’ÉVADER

CENTRE CULTUREL : DES FEMMES ET DES ARTS !
La programmation culturelle continue. Pour ce mois de novembre et décembre, la Municipalité met à 
l’honneur la performance féminine sous toutes ses formes et les spectacles à venir se conjuguent tous (ou 
presque) au féminin.

Ainsi, que les fans de la première heure de 
Patrick Swayze - celui de Dirty Dancing 
et de Ghost - courent vite découvrir le 
spectacle « Quand je serai grande, 
je serai Patrick Swayze » de Chloé 
Olivères, samedi 18 novembre à 20h. 

Ces films qui ont marqué toute une 
génération de jeunes 
filles sont le point 
de départ du seule-
en-scène dans 
lequel Chloé Olivères 
interprète une 
autofiction hilarante 
et pétillante, qui 
explore depuis 
l’enfance les figures 
tutélaires et les 
héritages qui l’ont 
construite. 

À la fois féministe 
et midinette, ce 
spectacle parlera 
aussi à toutes celles 
qui explorent la crise 
de la quarantaine, 
une époque de la vie des femmes qui est 
peut-être moins représentée que d’autres 
dans la littérature ou au cinéma…

Autre son de cloche avec les « Diva 
syndicat », mercredi 29 novembre 
à 20h. Deux Divas Syndicalistes vous 

présenteront sous un angle humoristique 
et burlesque dix siècles de musique 
remise au goût du jour, afin de redonner 
aux femmes musiciennes la place qui 
leur revient et dépoussiérer nos oreilles 
et idées reçues !

Du Moyen-Âge à nos jours, d’Hildegarde 
de Bingen à Aya 
Nakamura, Diva 
Syndicat nous conte 
une nouvelle histoire 
de la musique 
occidentale… celle 
des femmes ! Vous 
voilà prévenus, c’est 
un véritable ovni 
musical, théâtral et 
comique que vous 
propose ce duo 
extravagant.

Dans le cadre du 
festival Jazz au fil de 
l’Oise, ne ratez pas le 
concert événement 
de la batteuse 
aux trois victoires 

de la musique, Anne Paceo, samedi 
2 décembre à 20h. Alliant chant, 
batterie, saxophone, guitare et piano, 
elle reprendra les titres de son dernier 
album, « S.H.A.M.A.N.E.S ». 

Laissez-vous envoûter…

Enfin, les fans de la première heure (et 
tous les autres) de Lucie, Elisa et Juliette 
alias L.E.J se donneront rendez-vous 
mercredi 13 décembre à 20h30. 

Les trois jeunes femmes âgées de 30 ans 
se sont principalement fait connaître 
par des mash-ups des tubes de chaque 
été et des reprises mêlant leurs voix en 
polyphonie, et le son d’un violoncelle. 
Un concert événement à ne surtout pas 
rater. 

Ce spectacle est également 
une façon originale pour la 
Municipalité d’honorer la journée 
contre les violences faites aux 
femmes du 25 novembre.

DIVA SYNDICAT
29/11/2023

COMPLET !

Le Comedy club du mercredi 6 
décembre à 20h a fait salle comble. 
Les 300 places se sont arrachées en 
seulement quelques jours !

RÉSERVEZ VOS PLACES !



TRIBUNES

JOUY, VILLE D'AVENIRS ! 

La disparition de Gabriel Lainé nous rappelle 
ô combien un élu ancré dans la continuité 
de son action peut influencer durablement 
l’avenir d’une ville et d’un territoire. 

En 31 ans, Gabriel Lainé a su déployer à la 
fois une vision, une stratégie et des actions 
impactantes quels que soient ses mandats. 

Pour estimer et pouvoir juger du bien-fondé 
de politiques publiques, il faut avant tout leur 
laisser le temps de produire leurs effets. On 
ne juge l’arbre que sur ses fruits. 

Gabriel Lainé a vu tout se construire. Sous ces 
mandats, le village de Jouy-le-Moutier a vécu 
une transformation urbaine et sociale sans 
précédent. 

De 1975 à 1985, Jouy-le-Moutier a vécu 
une expansion aussi soudaine que brutale 
avec des normes de construction du bâti 
correspondant aux normes de construction 
d’époque. 

40 ans après, il nous incombe pleinement 
d’assumer l’entretien et la préservation de 
ce patrimoine avec l’ambition de faire passer 
cette « ville nouvelle » à une « nouvelle ville 
», moins énergivore et plus durable.

Depuis 2020, nous avons investi massivement 
pour ajuster le bâti aux normes thermiques 
ainsi qu’aux exigences environnementales 
de notre époque. Ces investissements dans 
la transition énergétique de Jouy-le-Moutier 
sont sans précédent. 

Nous les avons faits en priorité pour le confort 
de nos enfants. L’ensemble de nos écoles vont 
ou sont ainsi rénovés. 

Nous entendons le fait que ces opérations 
de rénovation énergétique ne sont pas 
des plus clinquantes. Pourtant, elles sont 
primordiales. Nous avons privilégié le 
nécessaire au superficiel, l’utile au futile, et le 
durable au précaire. 

C’est aussi cette politique volontariste de 
maitrise des dépenses énergétiques qui 
nous a permis de ne pas augmenter le taux 
communal de la taxe foncière contrairement 
à beaucoup d’autres communes alentours. 
Un tour de force au regard de l’inflation 
galopante.

L’élu responsable et conscient des enjeux 
d’avenirs cherche avant tout à transmettre un 
patrimoine préservé pour que les générations 
suivantes n’aient pas ou peu à le faire. 

C’est aussi cela l’enseignement de Gabriel 
Lainé.

Jouy est nôtre, bien en advienne.

La majorité municipale.

POUR SERVIR JOUY 

C’est avec beaucoup d’émotion et de tristesse 
que nous avons appris la disparition de notre 
maire honoraire, Gabriel Lainé ; 

Figure emblématique de notre ville, il voua 
sa vie entière à un engagement inlassable 
au service de ses compatriotes et de l’intérêt 
général. Ses grandes facultés d’écoute et 
d’empathie, son profond humanisme, son 
indéfectible esprit de justice, de solidarité et 
de fraternité sont et seront unanimement 
salués et respectés de tous aujourd’hui et 
demain.

Profondément ancré dans sa ville,  il exerça 
avec une longévité exceptionnelle et sans 
aucun doute inégalée ses mandats locaux. Il 
fut maire de Jouy le Moutier pendant 31 ans 
(1977-2008) et vice-président du SAN puis 
de la Communauté d’agglomération de Cergy-
Pontoise et conseiller général du canton de 
l’Hautil. 

Durant ses mandats, notre ville a évolué 
passant de 1140 âmes à 18 000 habitants. 
Il a réussi à concilier une croissance 
urbaine rapide et une grande qualité de 
l’environnement tout en préservant la 
richesse de notre patrimoine local et ce en 
dotant notre ville d’équipements collectifs, 
de groupes scolaires et d’infrastructures 
sportives et culturelles.

Nous, élus du groupe Pour Servir Jouy, ainsi 
que tous les membres de son association, 
sommes profondément émus et orphelins 
aujourd’hui. Nous continuerons le travail 
qu’il a engagé afin que sa mémoire et l’âme de 
notre ville perdurent. 

Nous conclurons par ces quelques mots qu’il 
avait exprimé dans un ouvrage consacré à 
notre ville (extrait du livre « Jouy-Le-Moutier, 
un patrimoine au fil du temps »): 

« L’arbre ne tire sa puissance et sa majesté 
que de la force de ses racines et la richesse 
du sol dans lequel elles puisent. Les 
communautés humaines sont à cette image et 
ne sont porteuses de générosité, de solidarité, 
d’espérance que si profondément, elles peuvent 
se reconnaître dans leur histoire pour mieux 
préparer l’avenir. 

...En créant le blason de notre ville, j’ai 
voulu rappeler que nous étions attachés à la 
symbolique forte représentée par un patrimoine 
riche, mais généreux, capable de réunir les 
hommes, de les fédérer pour un mieux-être : 

...Le beffroi pour le haut, le clocher pour le bas, 
symboles de nos deux communautés 
que l’arbre avec sa force et sa beauté 
dans un élan d’espoir et d’amour réunira 

Jouy le Moutier, c’est le rayonnement de l’âme 
d’un village d’hier, pour une ville de demain ! »

Merci pour tout Monsieur le Maire, 

Les élus du groupe Pour Servir Jouy

JOUY-LE-MOUTIER  
EN COMMUN 

Texte non transmis dans les délais.

Nous publions dans cette page les textes tels qu’ils nous ont été transmis.
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LES OPTICIENS ATOL DÉMOCRATISENT LE 
DIAGNOSTIC AUDITIF
En France, plus de la moitié des seniors 
n’ont pas testé leur audition depuis plus 
de 10 ans et 1,5 million de déficients 
auditifs ne sont toujours pas appareillés. 

C’est cette photographie assez 
stupéfiante qui a poussé la jeune équipe 
du commerce de proximité « Atol » a 
diversifié son activité. 

Ainsi, ce spécialiste de la santé visuelle 
a intégré dans son magasin, installé 
place du Bien-Être depuis 2020,  un 
espace dédié à l’audition et au diagnostic 
de problème auditifs : « C’est un service 
que nous avons souhaité proposer aux 

Jocassiens car il est complémentaire avec 
notre cœur de métier qui est centré sur 
les yeux et l’optique. C’est également pour 
satisfaire une demande de nos clients qui, 
pour certains, viennent pour un diagnostic 
visuel et demandent, par la même 
occasion, un diagnostic auditif. Chez nous, 
désormais, chacun pourra se faire tester 
la vue et l’oreille. » explique Mohamed, 
opticien diplômé qui dirige l’enseigne 
avec deux confrères, Ophélie et Ridouan 
ainsi qu’Élie, l’audioprothésiste.

Ce premier pas, si important, vers une 
prise en charge des troubles auditifs 
permet également de réduire la 

méconnaissance du parcours de soin : 
« Nous faisons un état des lieux de 
l’audition. Il s’agit avant tout de prévention 
aussi pour simplifier le chemin du patient 
vers l’appareillage. S’il y a un trouble auditif 
avéré, j’envoie la personne chez l’ORL et 
c’est ce médecin qui donnera l’avis médical. 
Ce n’est qu’après l’ORL que le patient 
reviendra vers nous pour s’équiper. » 
ajoute le professionnel.

L’activité est en service depuis le 19 
octobre dernier. À bon entendeur… ! 

DE NOUVEAUX FOOD-TRUCK À 
JOUY-LE-MOUTIER
Dans le cadre de sa politique d’animation 
commerciale et afin d’offrir une offre 
de restauration complémentaire à celle 
qui existe déjà sur son territoire, la 
Municipalité avait lancé, en juin dernier, 
un appel à projet afin d’accueillir de 
nouveaux foodtrucks.
À la suite de cet appel à projet, cinq 
candidats ont été sélectionnés : 

POUR LE SITE DE LA CÔTE 
D’ÉCANCOURT :
• Mardi, vendredi et samedi soir à partir 
de 17h30
 Accueil de « Pizza flash » 
m 06 11 29 14.53 - E camionpizzaflash

POUR LE SITE DES MERISIERS :
• Jeudi soir à partir de 18h30
  Accueil de « Casa Di Papa » , vente de 
pizzas 
m 07 66 1 01 10

POUR LE SITE DE LA PLACE 
DU BIEN-ÊTRE :
• Mardi soir et vendredi soir à partir de 
18h30
 Accueil de « Chweet » , cuisine 
« fusion » réunissant plusieurs cultures 
culinaires notamment afro-asiatique
m 07 66 26 87 56 - Kchweet.fr

• Jeudi soir à partir de 18h
 Accueil de « Le Margouillat » , 
spécialités réunionnaises
m 06.50.90.25.79

• Samedi soir à partir de 18h30
 Accueil de « Haïti Food » , cuisine 
haïtienne
m 06 58 51 53 09 
k haiti.food.truck@gmail.com 
K haiti-food-truck.fr

Leurs installations ont débuté depuis le 
26 octobre dernier. Bon appétit !

Atol, Jouy-le-Moutier
o 7 place du Bien-Être - m 01 30 30 46 34

SUSHI-WAN
Ouvert depuis le mois de septembre, 
l’enseigne de restauration Sushi-
Wan a inauguré officiellement 
son restaurant le 23 octobre en 
présence du maire, Hervé Florczak et 
de Guermia Aphayavong, conseillère 
municipale déléguée à l’animation 
commerciale.



le-Moutier

Spectacle, Carrousel, Photos 
avec le Père Noël...

Place du Bien-Être
16 et 17 décembre 2023

Marché 
de Noël


